

# 服装学报

双月刊 1998年创刊 第5卷第1期(总第24期) 2020年2月出版

## 目次

### · 服装材料科学 ·

多通道转杯纺羊毛混色织物的 Friele 模型

..... 杨瑞华,王卓,邓茜茜,徐亚亚(1)

机织物透气性研究进展 ..... 杨恩惠,沈海生,邱华(6)

### · 服装信息技术 ·

基于 GPRS 和 Flexi Force 传感器的足底压力监测系统

..... 高敏,张一帆,洪成雨,李毓陵,高卫东(12)

电阻式柔性应变传感带与人体运动监测

..... 李思明,胡佳雨,董曼辰,张雨琪,许润欣,王心怡,肖学良(16)

### · 服装工程技术 ·

热防护服装发展现状及趋势 ..... 李俊,管曼好(21)

多灾害环境下热防护服装防护性能研究进展 ..... 卢业虎,王丽君(31)

降温服的研究现状及发展趋势 ..... 柯莹,张海棠(40)

### · 服装设计艺术 ·

清代官补纹样艺术特征及其创新设计应用 ..... 李楠,张毅(47)

基于触感体验的连物绣装饰创新运用 ..... 高星(54)

### · 服装服饰文化 ·

1949 年以来婚嫁服饰的演变及思潮变迁

..... 季晓芬,吴心如,赵丽妍,梁昕怡,方靖(61)

明清纺织服饰灯笼纹 ..... 贾奎增,崔闯(66)

中国传统服饰中童子纹的研究现状与趋势 ..... 吴玥,梁惠娥(78)

### · 服装品牌营销 ·

优衣库“新零售”模式运营策略 ..... 李雄飞,张静(84)

常熟服装企业人才个体需求及人才策略探究

..... 赵晓露,沈津竹,李敏峰,苏军强(89)

### · 书评 ·

用健康设计迎接新文明的到来——读《健康设计思维与方法》

..... 吴翔(83)

期刊基本参数: CN 32-1864/TS\*2016\*b\*A4\*96\*zh\*P\*¥20.00\*1000\*15\*2020-02

主管部门 中华人民共和国教育部

主办单位 江南大学

主编 高卫东

副主编 崔荣荣 王永进

编辑出版 《服装学报》编辑部

地址 江苏省无锡市蠡湖大道  
1800号

邮政编码 214122

电话 0510-85913519

电子邮箱 fzxb@jiangnan.edu.cn

网址 http://fzxb.paperonce.org

中国标准连 ISSN 2096-1928

续出版物号 CN 32-1864/TS

广告经营 3202011653001  
许可证号

发行范围 公开发行

国内发行 江苏省邮政局

邮发代号 28-189

排版印刷 无锡市人民印刷厂有限  
公司

国内定价 20.00元

## CONTENTS

Friele Model of Color Mixing Wool Fabric Produced by Multi-Channel Rotor Spun Yarn .....	YANG Ruihua, WANG Zhuo, DENG Qianqian, XU Yaya(1)
Research Progress on Air Permeability of Woven Fabrics .....	YANG Enhui, SHEN Haisheng, QIU hua(6)
Design of Remote Foot Pressure Monitoring System Based on the GPRS and Flexi Force Sensors .....	GAO Min, ZHANG Yifan, HONG Chengyu, LI Yuling, GAO Weidong(12)
Resistance Flexible Strain Band Sensor and Human Motion Detection .....	LI Siming, HU Jiayu, DONG Manchen, ZHANG Yuqi, XU Runxin, WANG Xinyi, XIAO Xueliang(16)
Development Status and Trends of Thermal Protective Clothing .....	LI Jun, GUAN Manhao(21)
Research Progress on Protective Performance of Thermal Protective Clothing in Multiple Hazardous Environments .....	LU Yehu, WANG Lijun(31)
Present State and Development Tendency of Cooling Suits .....	KE Ying, ZHANG Haitang(40)
Artistic Characteristics of Buzi Patterns in the Qing Dynasty and Its Innovative Design Application .....	LI Nan, ZHANG Yi(47)
Innovative Application of Lianwu Embroidery Decoration Based on Tactile Experience .....	GAO Xing(54)
Evolution of Wedding Costumes and Ethos for 1949 .....	JI Xiaofen, WU Xinru, ZHAO Liyan, LIANG Xinyi, FANG Jing(61)
Lantern Patterns of Textiles and Clothing in Ming and Qing Dynasties .....	JIA Xizeng, CUI Chuang(66)
Research Status and Trends of Boy Patterns in Chinese Traditional Costumes .....	WU Yue, LIANG Hui'e(78)
Research on Operational Strategy of UNIQLO's "New Retail" Mode .....	LI Xiongfei, ZHANG Jing(84)
Survey on Demand of Employees and Strategy Analysis for Garment Enterprises .....	ZHAO Xiaolu, SHEN Jinzhu, LI Minfeng, SU Junqiang(89)

**Responsible Institution** Ministry of Education of the People's Republic of China

**Sponsored by** Jiangnan University

**Chief Editor** GAO Weidong

**Deputy Editor** CUI Rongrong, WANG Yongjin

**Edited and Published by** Ed. Dept. of Journal of Clothing Research

**Address** No.1800 Lihu Road, Wuxi 214122, China

**Tel** 0086-510-85913519

**E-mail** fzxb@jiangnan.edu.cn

**Website** <http://fzxb.paperonce.org>

**CSSN** ISSN 2096-1928  
CN 32-1864/TS

**Fixed Price** ¥20.00

English Editor: XUE Zhebin, KE Ying, HU Xiaorui